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Betreff:  Anfrage der Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM zur 

Umsetzung der Strategischen Ziele der Stadt Halle 
  
 
Vor fünf Jahren, im Jahre 2007, hat sich die Stadt Halle in einem Strategiepapier 
(Stadtratsbeschluss IV/2007/06669) Ziele gesetzt, die dem Bevölkerungsrückgang 
entgegensteuern und eine gesunde, nachhaltige Stadtentwicklung fördern sollen.  
Die acht formulierten Positionen sollen die Vision der zukunftsfähigen, lebendigen Stadt 
durch konkrete Zielsetzungen in zielorientierter Steuerung erreichbar machen.  
 
Nach nunmehr einem halben Jahrzehnt fragen  
 
wir allgemein: 
 

1. Wie setzt die Stadtverwaltung die Ziele konkret um? Welche Maßnahmen wurden 
eingeleitet? 

2. Welche Kennzahlen wurden bestimmt, um den Stand der Umsetzung der Ziele 
bewerten zu können? Welche Ziele wurden bereits erreicht?  

3. Plant die Stadtverwaltung nach nunmehr 5 Jahren die Ziele fortzuschreiben? 
4. Wenn Einzelziele noch nicht erreicht wurden, was stand dem als Hindernis 

entgegen? Welche Konsequenzen wurden gezogen? 
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und konkret: 
 

Als wesentliche Bestandteile der Umsetzung der strategischen Ziele wurden 
• Förderung eines kreativen Klimas in der Stadt 
• positives Image nach Innen und Außen verbessern 
• Profilierung als Stadt der Wissenschaften, der Hochtechnologien und der 

Innovationen 
• Überregionale Wahrnehmung als Stadt der Kultur und Bildung stärken 
• Profilierung von Halle als unternehmensfreundliche Stadt  
• Profilierung als familien-, bildungs-, gesundheits- und sportfördernde Stadt 
• Halle - anerkannte Stadt in der europäischen Metropolregion Mitteldeutschland 
• Halle stärkt den Süden von Sachsen-Anhalt 

 
benannt. Exemplarisch fragen wir zu zwei dieser Positionen: 

 
1. Welche Maßnahmen zur Profilierung der Stadt Halle als unternehmerfreundliche 

Stadt wurden durch die Stadt Halle (Saale) durchgeführt, mit welchen Ergebnissen? 
Findet eine regelmäßige Erfolgskontrolle statt? Durch wen wird sie durchgeführt? 

 
2. Welche Maßnahmen wurden durch die Stadt Halle (Saale) durchgeführt, um das 

Image der Stadt nach Innen und Außen zu verändern, mit welchen Ergebnissen? 
Findet eine regelmäßige Erfolgskontrolle statt? Durch wen wird sie durchgeführt? 

 
 
gez. Tom Wolter 
Fraktionsvorsitzender 
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Anfrage der Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FO RUM zur Umsetzung der 
Strategischen Ziele der Stadt Halle 
(Vorlagen-Nummer V/2012/10864) 
 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Zur Umsetzung, Konkretisierung und Fortschreibung der im Jahre 2008 vom Stadtrat der 
Stadt Halle beschlossenen Strategischen Ziele hat die Oberbürgermeisterin auf Initiative des 
zur Begleitung des Stadtumbaus gegründeten Netzwerkes Stadtentwicklung einen 
Strategiedialog ins Leben gerufen. In insgesamt fünf Klausurtagungen im Zeitraum 
November 2009 bis April 2012, an denen neben der Oberbürgermeisterin, die 
Beigeordneten, die Fraktionen, die Mitglieder der Lenkungsgruppe Stadtentwicklung und 
strategische Partner aus Bildung, Wirtschaft und Wissenschaft teilnahmen sowie mehreren 
Arbeitsgruppensitzungen u.a. der Ämter der Stadtverwaltung wurde ein Integriertes 
Strategiepapier, bestehend aus dem Strategiepapier „Vernetzte Vielfalt – Wissenschaft als 
kreativer Motor der Stadtentwicklung“ und dem „Räumlichen Leitbild Halle 2025 plus“ 
erarbeitet. Die Oberbürgermeisterin nutzt die Gelegenheit sich nochmals bei allen Akteuren 
für die konstruktive und intensive Mitarbeit herzlich zu bedanken. 
 
In diesem Integrierten Strategiepapier sind Maßnahmen zur Umsetzung, Grundlagen, 
Entscheidungsprozesse und eine Fortschreibung der Strategischen Ziele enthalten. Die 
Mitglieder des Arbeitskreises haben das Integrierte Strategiepapier in der Klausurtagung im 
April 2012 verabschiedet.  
 
Es wird dem Stadtrat zur Diskussion und Beschlussfassung im September 2012 vorgelegt. 
 
 
 
 
 
 
Dagmar Szabados 
Oberbürgermeisterin 
 
 

 
 

 
 
 

 


